

GFS-212-A20

LA SEÑORITA DE MORA Y ARAGÓN  
Y EL CONDE DE SALINAS



CARLOS MANUEL FERNANDEZ-SHAW

Para el día 29 del presente mes ha sido fijada la boda, en Madrid, de la bella señorita Ana María Mora y Aragón, hija de los condes de Mora, con Don Jaime de Silva y Agrela, conde de Salinas, primogénito de los duques de Lécera.

El Santuario de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro se vestirá con sus mejores galas en el día en que la Iglesia celebra la festividad de San Pedro y San Pablo, para presenciar esta unión, por la cual se enlazan dos ilustres familias muy estimadas en la sociedad madrileña.

Dicho queda que la gentilísima novia es hija de los condes de Mora: él, Don Gonzalo de Mora y Fernández, Riera y del Olmo; y ella, Doña Blanca de Aragón y Carrillo de Albornoz. Por línea paterna es, pues, la futura condesa de Salinas descendiente del primer marqués de Casa Riera, Don Felipe Riera y Rosés, a quien la Reina Gobernadora Doña María Cristina concedió en 1834 aquel título en premio de relevantes servicios a la Patria. Segundo marqués fué Don José Mora y Riera, de quien pasó el título a su hermano Don Alejandro, cuyo nombre será siempre bendecido por los españoles. Desde 1881, en que heredó el marquesado, hasta en 1915, en que falleció, - a los noventa y dos años, - fué Casa Riera en París la providencia de cuantos compatriotas acudía, necesitados, a su palacio de la calle de Berry. Protegió especialmente a los artistas; fundó el Asilo Español de París y unas magníficas Escuelas en Marruecos y realizó otras muchas obras de carácter benéfico y social, por las cuales Don Alfonso XIII le otorgó la Grandeza de España, personal.

Al fallecimiento de Don Alejandro pasó el marquesado de Casa Riera a su sobrino el actual marqués Don Alejandro Mora y Fernández, Riera y del Olmo, casado con la ilustre dama que se llamó de soltera Leonne Marceau. Hermano del marqués es el actual conde de Mora, Don Gonzalo, segundo poseedor de este título, como hijo de Doña Concepción Fernández del Olmo, de grata memoria, quien fué concedido el condado por su Santidad el Papa León XIII.

Por el casamiento del conde de Mora con con Doña Blanca ~~XXXX~~ y Carrillo de Albornoz, Barroeta-Aldamar y Elío, vino a entroncar la familia de los Mora con la antigua española de los Aragón,- representada por el actual marqués viudo de Casa Torres, Don Cesáreo de Aragón y Barroeta-Aldamar,- y con la navarra de los Casa Torres: título que llevó Doña Blanca Carrillo de Albornoz y Elío y que hoy ostenta su hijo,- hermano de la condesa de Mora,- Don José de Aragón y Carrillo de Albornoz, que al marquesado de Casa Torres une el condado de Ablitas y el de la Rosa.

Tiene su origen este marquesado de Casa Torres en Don Laureano José José Torres y Ayala, capitán general que fué de la Isla de Cuba y Gobernador de San Agustín de la Florida, a quien otorgó el rey Felipe V, en 1709, aquel título, como recompensa a sus patrióticos servicios. Más antiguos son los condados de Ablitas y de la Rosa; puesto que aquel fué concesión de Felipe IV al noble navarro Don Gaspar Enriquez de Lacarra, y éste, distinción de Carlos II al hidalgo aragonés Don Sancho Abarca y Herrera.

Hermano de la condesa de Mora y del marqués de Casa Torres es Don Fernando de Aragón, que ostenta el vizcondado de Baiguer; uno de los más antiguos títulos procedentes de Navarra, puesto que fué concedido en el año 1033 por Don Sancho el Mayor, a García Lupo, Señor de los valles de Baigorri, Usés y Cisa de los territorios de Hija y Ostabares.

====

Si ilustre es la ascendencia de la bella novia, patente es la noble estirpe del conde de Salinas, primogénito de los duques de Santofia, condes de Agrela: ella, Doña María del Rosario Agrela y Bueno, y él, Don Jaime de Silva y Mitjans, Campbell y Manzanedo.

Durante varios siglos el ducado de Lécera ha permanecido unido al de Hajar, desde que fué concesión hecha por el rey Don Fernando el Católico, en Aragón, el año 1493, al primer duque de Hajar Don Juan Fernández de Hajar, heredero de aquel Don Pedro Fernández de Hajar,- hijo de Don Jaime el Conquistador,- que fué el fundador de la Casa y primer Señor de este título.

Muchos fueron los duques de Hajar y de Lécera que conservaron el esplendor familiar por sus virtudes y sus hechos honrosos; entre ellos, Don Francisco Fernández de Hajar y Espés, cuarto titular, a quien Felipe IV ot

a el ducado de Lécerca, la Grandeza de España de primera clase (que ya tenía adjunta al ducado de Híjar). Posteriormente ilustraron los nobles títulos tanto los Fernández de Híjar como los Silva; apellido que es hoy el patronímico de la Casa y trae su origen del rey de León Fruela II; esclarecida familia donde hubo varias señoras con Infantes, con los Príncipes de Mérito y Nérvio y de Evoli y con muchos Grandes de España y de Portugal, así como dos Cardenales de la Santa Iglesia y dos fundadores de Ordenes Religiosas.

En el siglo XIX, del matrimonio del décimo tercer duque de Híjar con una Fernández de Córdoba, nacieron el duque Don Cayetano, muy renombrado entre la generación de su tiempo, que tuvo su palacio en la Carrera de San Jerónimo esquina a la calle de Santa Catalina, y Don Andrés Avelino, que llevó el título de duque de Aliaga. El duque Cayetano casó con Doña María del Carmen Bernuy, de ilustre familia andaluza, siendo su hijo y sucesor Don Agustín de Silva. Muerto este duque sin sucesión pasaron los títulos a sus primos hermanos los hijos del duque Don Andrés Avelino y de su esposa Doña María Isabel Carolina Campbell, de la ilustre familia escocesa. El mayor, Don Alfonso, esposo de Doña María del Dulce Nombre Fernández de Córdoba, de la Casa de Medinaceli, fué el padre del actual duque de Híjar, del difunto conde de Palma del Río y de la duquesa de Almazán; y los otros dos, varones, fueron el conde de Belchite y el duque de Lécerca. Este último, Don Jaime de Silva y Campbell, unió al anterior ducado otros ilustres títulos que hoy ostentan sus hijos y sucesores. Así, el actual duque de Lécerca es, además, marqués de Fuente Oyuelo de Campos, de Rupit, de las Torres de Montes y de Vilanant, conde de Castel Florit y vizconde de Alquerforadat. El condado de Salinas, que ha cedido a su hijo Don Jaime, fué atorgamiento de Don Enrique IV en 1470 a Don Diego Gomez Sarmiento de Villandrando, noble castellano, cuya lealtad fué espejo de caballeros.

Hermanos del actual duque, - y, por lo tanto, tíos carnales del novio, son: Don José Guillermo de Silva y Mitjans, duque de Bournonville, casado con Doña Gloria Mazorra y Romero, hija de los marqueses de Prado Ameno; Doña Beatriz, por su matrimonio duquesa de Gor, y Doña María Luisa, marquesa viuda de Almenara.

Abuela del novio por línea paterna, como esposa del que fué décimo sexto duque, es Doña Agustina Luisa Mitjans y Manzanedo, duquesa viuda de Lé-cera, de la casa marquesal de Manzanedo y tía carnal, por tanto, del actual poseedor de este título. Reside habitualmente en su casa de Zarauz.

Por línea materna es ~~MANZANEDO~~ <sup>LETICIA</sup> es el novio nieto de los condes de Agrela: ella, Doña ~~Rosario~~ Bueno y Garzón, y él, Don Mariano Agrela y Moreno, senador vitalicio, a quien la Reina Regente Doña María Cristina concedió este título en 1890.

=====

Los salones del palacio de los condes de Mora, en la calle de Zurbarano, se han convertido en este mes en espléndida Exposición de regalos. Ellos sean testigos de la felicidad de los condes de Salinas, por la que hacen votos hoy sus innumerables amigos de la Sociedad española.

DIEGO DE MIRANDA.